

croions qu'ils donneront plus de satisfaction aux intéressés. Nous avons reçu des lettres demandant quelques-uns de ces changements.

M. R. L. BORDEN : Ces changements augmentent-ils ou diminuent-ils l'étendue territoriale de Pincher ?

M. OLIVER : Ils la diminuent un peu.

M. R. L. BORDEN : De combien ?

M. OLIVER : Quinze lots sont détachés de Pincher et ajoutés à Macleod. Dans un autre endroit, un canton est détaché de Pincher, et un autre est ajouté à Macleod ; dans un autre endroit, un canton et deux fractions d'un canton sont détachés de Macleod et ajoutés à Pincher.

M. FITZPATRICK : C'est une simple rectification de la frontière qui enlève à un côté et ajoute à l'autre ?

M. OLIVER : Oui ; simplement pour conserver la communauté d'intérêts.

M. R. L. BORDEN : Le seul effet de ce changement, au point de vue de l'étendue, est-il d'enlever une partie de territoire de Pincher et de l'ajouter à Macleod ?

M. OLIVER : Le changement enlève seize cantons à Pincher et environ deux cantons à Macleod, ce qui fait une perte de quatorze cantons pour Pincher.

M. R. L. BORDEN : Cela fait environ 320 milles carrés.

M. HERRON : Avant que cet article soit adopté, je désirerais que le mot "Creek" fut ajouté au nom.

M. L'ORATEUR SUPPLEANT : Nous ne sommes pas encore rendus à cette circonscription.

M. INGRAM : Le Gouvernement nous donne l'étendue des circonscriptions, mais ne peut-il pas nous en indiquer aussi la population ?

Sir WILFRID LAURIER : Il n'y a guère de population dans ces districts.

M. INGRAM : La Chambre a droit d'avoir une estimation de la population. Le Gouvernement s'est-il basé seulement sur l'étendue des circonscriptions pour en faire la délimitation ?

Sir WILFRID LAURIER : La délimitation a été faite en grande partie, de façon à tenir dans une même circonscription un terrain arrosé par une rivière ou un ruisseau.

M. R. L. BORDEN : L'honorable premier ministre ne comprend pas exactement la demande de mon honorable ami (M. Ingram), demande que j'ai faite moi-même il y a quelques instants. Nous voudrions savoir si le Gouvernement ne peut pas nous donner un aperçu de la population actuelle de chacun de ces districts. C'est ce que

nous avons demandé vendredi soir et ce que nous n'avons pas encore eu.

Sir WILFRID LAURIER : Je crains que ce ne soit difficile. Le dernier recensement date de quatre ans. Les seules données que nous avons sont les rapports du département d'immigration et les inscriptions de home-steads, dont les statistiques ne sont pas faites jusqu'à ce jour. Je ne crois pas que le Gouvernement ait aucun renseignement sur le nombre exact des colons dans chacun de ces districts.

M. INGRAM : Alors, cette partie de l'article 12 qui dit : 'tenant compte de la population et des frontières territoriales existantes' est un leurre, parce que l'on n'en donne pas.

Sir WILFRID LAURIER : Nous avons donné les renseignements que nous avons d'après les pièces publiques. Nous ne connaissons pas quel est actuellement le chiffre de la population. Nous avons donné la semaine dernière la population de chacune de ces circonscriptions d'après le recensement de 1901 ; nous avons donné en outre le nombre d'électeurs sur les listes électorales, le nombre de suffrages exprimés, le nombre de districts scolaires, et d'améliorations locales. C'est tout ce que nous possédons.

M. INGRAM : Je voudrais voir quelques-uns de ces renseignements. Le ministre qui a charge de ce bill doit certainement avoir des données concernant la population et l'étendue des districts.

M. OLIVER : J'espère que l'honorable député ne veut pas se rendre ridicule. Nous avons donné tous les renseignements que nous possédions. Nous avons donné les chiffres du recensement de 1901, et nous ne pouvons pas donner les chiffres d'un nouveau recensement tant que le Parlement n'aura pas décidé d'en faire un.

Sir WILFRID LAURIER : La circonscription de Macleod a une étendue de 2,628 milles carrés.

M. R. L. BORDEN : Cela fait une grande différence avec les chiffres que l'on m'a donnés. Les chiffres que l'on m'a donnés pour Macleod sont de 3,063 milles carrés, auxquels il faudrait ajouter environ 500 milles carrés, d'après moi ; conséquemment, l'étendue serait de 3,563 milles carrés. Mais les chiffres de l'honorable premier ministre donneraient 700 milles de moins.

M. OLIVER : Les chiffres que nous donnent le chef de l'opposition sont ceux que j'ai obtenus du département, et pour le moment, ce sont ces chiffres qui font autorité quand il nous viennent par cette voie.

Sir WILFRID LAURIER : D'après la première division, la population de Macleod était, suivant le recensement de 1901, de 3,403 milles. Le nombre de suffrages exprimés est de 743, et le nombre sur la liste électorale, d'après mes chiffres, de 975.